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Protokoll 122. Mitgliederversammlung des Quartiervereins Riesbach 

Montag, 03. April 2017, 19h / 20h; Gemeinschaftszentrum Riesbach, 8008 Zürich 
 
Urs Frey Präsidium 
Albasini Marina  Natur + Umwelt 
Auer Nelo (Neu) Verschiedenes 
Attinger Gina Kontacht, Website 
Bartl Franz Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse  
Bütler Tilly Labyrinth + Kontakt GZ 
Diggelmann Hansruedi Verschiedenes 
Graves Jessy (Neu) Schulen 
O’Hare Cathy (Neu) Verschiedenes 
Treichler Su Alter 
 
Richard Bhend Revisor 
Kaspar Gabathuler Revisor 
Verena Sievers Ersatz-Revisorin 

 
Entschuldigt: 
- Daniel Leupi, Stadtrat 
- Andi Wüst, Präsident a.I. QV Seebach  
- Gemeinderat Joe Manser 
- Bettina Uhlmann; Präsidentin QV Oberstrass 
- Marc Vogt; Präsident QV Hirslanden 
- Andi Wüst, Präsident a.I. QV Seebach  
- Susanne Brunner; Präsidentin Gewerbeverein Seefeld 
- Marc Landolt; Mitglied 
- Liz Mennel; Mitglied 
- Bettina Zimmermann; Mitglied 
 Statistik QVR 

            Total Anwesende  (inkl. Vorstand):    89 
            QV-Mitglieder       80 

Gäste                                                               9 
            Absolutes Mehr                                       41 

 

 
Apéro und Imbiss 
Auch in diesem Jahr wurde die feine Gerstensuppe mit Würstli von einem Team aus dem  
Vorstand des QV-Riesbach bereitgestellt. An der Bar gab es dazu verschiedene Getränke.  

 

 
 



1. Begrüssung/Entschuldigungen/Protokoll MV 2016 
 
Urs Frey begrüsst die anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste. Der angekündigten Vortrag 
von Stadtrat Filippo Leutenegger wurde in gegenseitigem Einvernehmen abgesagt, da 
gegenüber dem am 28. Februar anlässlich der Veloveranstaltung erfolgten Einblick in den 
Planungsstand keine wesentliche Neuerungen vorliegen. Eine eigentliche Informations-
veranstaltung zur Sanierung Bellerivestrasse wird zu gegebenen Zeitpunkt, noch vor der 
Eröffnung der Rekursfrist und nicht während der Sommerpause stattfinden. 
 
Das Protokoll 2016 ist auf der Website veröffentlicht. Idi Haeberli hat es zuhanden der 
Versammlung nochmals gelesen und empfiehlt es zur Abnahme.  
  
Das Protokoll wurde einstimmig von der Versammlung angenommen.  
 
 
2. Jahresbericht 2016, inkl. Berichte der Arbeitsgruppen 
 
Urs Frey verweist auf den ausführlichen, im Kontacht publizierten Jahresbericht und ruft 
einige wichtige Ereignisse und Themen in Erinnerung: 
1) Der QVR hat einiges zur Vernetzung im Quartier geleistet, zu der etwa das mit dem GZ 
Riesbach gemeinsam veranstalteten Forum 8 beiträgt. 
2) Diverse Führungen, wie der neu lancierte Quartierspaziergang, belebten das 
Quartierleben kulturell. Besondere Erwähnung findet die Edition der Kontacht-Kolumnen von 
Doris Stauffer. 
3) Wichtig für die Bewohnerschaft des Gebietes Lengg war der gemeinsam mit dem QV 
Hirslanden organisierte Informationsanlass vom 9. Juni 2016 zum Neubau des Kinderspitals. 
2) Die Veranstaltung zu Velofahren in Riesbach vom 28. Februar 2017 hat wichtige 
verkehrspolitische Fragen angestossen. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 
 
 
3. Jahresrechnung 2016 
 
Urs Frey erläutert die Jahresrechnung 2016 (siehe Anhang) und dankte Claude Bernaschina 
für seine akkurate Arbeit. Die willkommenen Zuwendungen aus der Stadt für den QVR und 
seine Anlässe werden verdankt und als Anerkennung für die geleistete Arbeit gewertet. 
 
 
4. Revisorenbericht 
 
Richard Bhend berichtet: Er und Kaspar Gabathuler haben die Buchführung eingehend 
geprüft und alles in Ordnung befunden. Die Bücher wurden ordnungsgemäss geführt. Der 
Einsatz von Claude Bernaschina wird verdankt und die Jahresrechnung zur Genehmigung 
empfohlen. 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und dem Vorstand wird Decharge 
erteilt. 
 
 
5. Anträge der Mitglieder 
 
Es liegen keine  Anträge vor. 
 
 
 



6.  Antrag des Vorstandes 
 
Zwei Anträge liegen vor: 
 
a.)  Verzicht auf Velokomfortroute am Utoquai 
„Der Quartierverein Riesbach beantragt dem Stadtrat, dass die umstrittene Velo-
Komfortroute am Utoquai nicht realisiert wird.“ 
 
Nach angeregter Diskussion und einem präzisierenden Zusatzantrag von Anton Schaller 
wird diesem mit 78 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen stattgegeben. Der beschlossene Antrag 
lautet:  
„Der Quartierverein Riesbach weist die umstrittene Velo-Komfortroute am Utoquai zurück 
und beantragt dem Stadtrat, eine neue Lösung zu entwickeln.“ 
 

b.) Quartierverträgliche Sanierung der Bellerivestrasse und Erhebung von 
Entscheidungsgrundlagen für die Zeit danach 
„Der Quartierverein Riesbach beantragt dem Stadtrat, dass die geplante Sanierung der 
Bellerivestrasse unter folgenden Vorgaben erfolgt: Die Bellerivestrasse wird ohne 
Verkehrsumleitung oder eine Pontonbrücke über den See saniert. Der Baumbestand entlang 
der Strasse muss erhalten bleiben. Die Reduktion von Verkehrsfläche und Verkehrstempo 
(faktisch Tempo 30) während der Bauphase ist in Kauf zu nehmen. Die Sanierungszeit ist für 
eingehende Untersuchungen zu nutzen. Vor, während und nach der Sanierung sind 
Messungen zu Erschütterungen, Lärm und anderen Immissionen wie Abgase und Feinstaub 
vorzunehmen. Diese Messungen werden veröffentlicht. Deren Ergebnisse bilden die 
Entscheidungsgrundlage, um die künftige Nutzung des sanierten Strassenraumes (Anzahl 
Spuren, geltendes Tempo) festzulegen. Die Strasse wird so saniert, dass in Zukunft die 
Reduktion auf zwei verbreiterte Fahrspuren und die Einführung eines richtungsgetrennten 
Velowegs sowie eines gestalteten Wartestreifens in der Mitte, ohne grossen Aufwand 
realisierbar sind.“ 

Dem Antrag wird nach vielen Wortmeldungen mit 74 Ja-Stimmen bei 3 Nein und  3 
Enthaltungen zugestimmt. 
 
Der Präsident bedankt sich im Namen des Vorstandes für das entgegengebrachte grosse 
Vertrauen. 

7. Rücktritte/Neueintritte/Wahlen 

Aus dem Vorstand treten nach längjährigem Einsatz Tilly Bütler und Hansruedi Diggelmann 
leider zurück. Urs Frey würdigt und verdankt deren wertvollen Einsatz für das Quartier.  

Bei dieser Gelegenheit wird auch die langjährige Arbeit der Kontacht-Redaktorinnen Gina 
Attinger, Katharina Issler sowie Sandra Studer verdankt. Würdigungen zu den Scheidenden 
erscheinen im kommenden Kontacht. 
 
Neu stellen sich für die Vorstandsarbeit Nelo Auer, Cathy O’Hare und Jesse Graves zur 
Verfügung. Alle drei stellen sich und ihre vielfältigen Verbindungen mit dem Quartier vor und 
skizzieren erste Interessen. 
 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder und die neuen werden in globo und per Akklamation 
bestätigt. Der Vorstand wird sich an seiner ersten Sitzung vom 2. Mai neu konstituieren. 
 

 



8. Verleihung Rebmesser 

Das Rebmesser wird dieses Jahr an Nadia Loosli für ihre besonderen Verdienste rund um 
die Wohnungsfvermittlung im Quartier verliehen. Ihre Internet-Plattform, die seit 2013 mit der 
Website des QVR verlinkt ist, vermittelt gratis zwischen Wohnungsanbietenden und –
suchende in Riesbach. Urs Frey lobt und verdankt ihren wertvollen Einsatz für das Quartier. 
Nadia Loosli ruft in ihrer Ansprache u.a. Wohnungsanbietenden dazu auf, ihre Wohnungen 
über die Plattform zuerst den Suchenden im Quartier anzubieten.  Von Gina Attinger erhält 
sie zum Rebmesser hinzu die Kolumnen von Doris Stauffer geschenkt. 

9. Jahresprogramm 2017 

Für das Jahresprogramm konnten schon einige Daten und Eckpunkte gesetzt werden. 
Besonders hervorgehoben werden die Inforamtionsveranstaltung zur Lengg vom 8. Juni, der 
Quartier-Gartentag (zusammen mit Hirslanden und Hottingen) vom 17. Juni sowie den 
allmonatlich stattfindenden Seefeld-Stamm. Neuigkeiten werden stets im Newsletter, im 
Kontacht, der Website, auf Facebook und sonstwie frühzeitig bekanntgegeben.  
 
10. Budget 2017 
 
Urs Frey stellt das Budget für das laufende Jahr vor. Er verweist auf den nach wie vor hohen 
Mitgliederstand, erwähnt aber auch, dass die Zahl der Abgänger und Abgängerinnen (meist 
infolge Wegzugs oder Todesfalls) erstmals jene der neu dazu Gekommenen leicht 
übersteigt. 
 
11. Verschiedenes 
 
Keine Wortmeldungen.  
 
 
Die Mitgliederversammlung endet um 22:05 Uhr.  
Anschliessend gibt es einen vom QVR spendierten Dessert. 
 
Zürich, im April 2017 
 
Für das Protokoll, 
Steven Baumann 
 
 



Jahresrechnung 2016 
 

 

Budget 16 Jahresrechnung 16 

Einnahmen 
  

   Mitgliederbeiträge 32'000.00  30'980.00  

Präsidialabteilung 12'600.00  12'860.00  

Quartierfest 1'000.00  576.95  

Zinsen 0.00  0.00  

Zeltmiete 100.00  200.00  

Spenden 0.00  0.00  

   Total Einnahmen 45'700.00  44'616.95  

   
Ausgaben 

  
   
Administration 3'000.00  4'683.10  

Kont8 18'000.00  17'840.50  

Anlässe 10'000.00  11'294.20  

Ressorts 2'000.00  893.95  

Vorstand 2'000.00  1'312.00  

Diverses & neue 
Projekte 8'700.00  3'915.05  

Archiv 1'900.00  1'816.00  

Diverse Spesen 100.00  174.75  

Werbung 0.00  450.60  

   
Total Ausgaben 45'700.00  42'380.15  

Saldogewinn 0.00  2'236.80  
 



Bilanz per 31.12.2016 

   
Aktiven 

  
   Post 15'229.69 

 

   Bank 51'787.91 
 

   Kasse 10.30 
 

   Debitoren 1'153.80 
 

   Wertpapiere 3'000.00 
 

   Total Aktiven 
 

71'181.70 

   

   Passiven 
  

   Kreditoren 131.00 
 

   TP 6'097.56 
 

   Eigenkapital  62'716.34 
 

   Gewinn 2'236.80 
 

   Total Passiven 
 

71'181.70 
 



Budget 2017 

   Einnahmen 
  

   Mitgliederbeiträge 32'000.00 
 Präsidialabteilung 12'600.00 
 Quartierfest 1'000.00 
 Zinsen 0.00 
 Vermietung Zelte 100.00 
 

   Total Einnahmen 
 

45'700.00 

   Ausgaben 
  

   Administration 4'500.00 
 Kont8 18'000.00 
 Anlässe 10'000.00 
 Arbeitsgruppen 2'000.00 
 Vorstand 2'000.00 
 Diverses & neue Projekte 7'130.00 
 Archiv 1'900.00 
 Diverse Spesen 170.00 
 

   Total Ausgaben 
 

45'700.00 

   

   Gewinn 
 

0.00 
 


